
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Beirates OBERNEULAND 

 Nr. 2/2015-2019 am 23.09.2015  Seite 1 

 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 2/2015-19 des Beirates 

OBERNEULAND am Mittwoch, den 23. September 2015 – 19:00 Uhr  

Gemeindehaus Ev. Kirche Oberneuland 

Hohenskampweg 6, 28355 Bremen 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr                   Ende der Sitzung: 20:16 

 

TeilnehmerInnen:  

(siehe auch Anwesenheitsliste) 

Abwesende:  

Sitzungsleiter: OAL Jens Knudtsen  

Protokoll: Frau Cau 

Vorgesehene Tagesordnung: 

1. Genehmigung der vorgeschlagenen Tagesordnung 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Beiratssitzung 
3. Beschluss über die Geschäftsordnung des Beirats Oberneuland in der 

Wahlperiode 2015 – 2019 

4. Sachstandsbericht zur Bebauung des Sportplatzgeländes 
zu diesem TOP wurden Vertreter / Vertreterinnen von Immobilien Bremen 

und des Senators für Umwelt, Bau und Verkehr eingeladen 
5. Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 
6. Anträge auf Bezuschussung aus dem Kontingent der Globalmittel des 

Beirats Oberneuland 
7. NEU Anträge  

8. Sitzungstermine 2015 
9. Verschiedenes 

 

 
 

 
TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung  

 

Die Tagesordnung wird um den TOP 7 (Anträge aus dem Beirat) ergänzt. Die 

Tagesordnung wird mit dieser Ergänzung einstimmig beschlossen. 
 
 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Beiratssitzung 
 

Noch nicht genehmigt sind die Protokolle Nr. 31 und Nr. 32 der letzten 
Legislaturperiode 2011-2015. Eine Genehmigung durch den Beirat der vorherigen 
Wahlperiode ist nicht möglich. Es besteht Einvernehmen, die beiden Protokolle ohne 

Genehmigungsvermerk zu veröffentlichen. 
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Das Protokoll Nr. 1 der letzten Beiratssitzung wird mit den folgenden 
Protokollergänzungen einstimmig genehmigt: 

 
Herr Richter: 

Das Protokoll wird zu TOP 9 „Anträge“ wie folgt  ergänzt: 

„Dringlichkeitsantrag Antrag der FPD zur Beteiligung der Parteien mit beratendem 

Stimmrecht an der Beirätekonferenz“ 

Beschluss: Der von der FDP eingebrachte Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 

Herr Kahl: zu TOP 8 „Wahl des / der Ortsamtsleiters/-in“ 

Zu diesem Top übernimmt Herr Harjes von der Senatskanzlei die Sitzungsleitung 

 
 

TOP 3 Beschluss über die Geschäftsordnung des Beirats Oberneuland in der 
Wahlperiode 2015 – 2019 

 
Frau Kreyenhop schlägt folgende Ergänzung bzw. Änderung der GO vor: 
 

§6 Anträge 
 

§6 (3)  neu: Anträge aus dem Beirat müssen dem Ortsamt spätestens 7 Tage vor 
der Beiratssitzung vorliegen 

 

und  
 

§6 (4)  neu: Anträge auf Globalmittel müssen dem Ortsamt min. 14 Tage vor der 
Beiratssitzung vorliegen. 

 

Abstimmung: einstimmig 
 

 
 
TOP 4 Sachstandsbericht zur Bebauung des Sportplatzgeländes 

 
Mittels einer Power-Point Präsentation erläutern Frau Weth (SUBV) und Herr Purkert 

(Immobilen Bremen) erläutern den Verlauf und die Ergebnisse der bisherigen 
Verfahrensschritte sowie die Anforderungen an die geplante Ausschreibung. Details 
können der diesem Protokoll beigefügten Folien der Präsentation entnommen 

werden. 
 

In der anschließenden Diskussion wird die Anbindung der zu bebauenden Fläche 
thematisiert (Frau Behrendt, Herr Woywod). Herr Nordbrink verweist erneut auf die 
seiner Ansicht nach bestehenden Verpflichtungen aus dem Erbe von Meta Rödiger 

hin.  
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Frau Martin bittet darum den Blick nach vorne zu richten und nicht weiter an 
überholten Forderungen festzuhalten.  

 
Ergebnis: 
 

Der Beirat nimmt Kenntnis von der Terminplanung der weiteren Verfahrensschritte. 
Er bitte die zuständigen Verwaltungen dafür Sorge zu tragen, dass die geplanten 

Etappenziele eingehalten werden.  
 

 
 
TOP 5 Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 

 
Herr Nordbrink problematisiert erneut die Rolle der Lür-Kropp-Stiftung im 

Zusammenhang mit dem Enteignungsverfahren von Teilen der Dorfweide. Seiner 
Ansicht nach hätte die Stiftung gegen die Enteignung klagen müssen. 
 

Frau Kolschen bittet um Auskunft zur Baustellensituation (Untertunnelung) im 
Bereich der Zufahrt zum Bahnhof. 
 
 

 
TOP 6 Anträge auf Bezuschussung aus dem Kontingent der Globalmittel des 

Beirats Oberneuland 
 
OAL Knudtsen und Beiratssprecherin Kreyenhop tragen kurz die Anträge vor: 

 

 
 

 
 Antrag der Freiwillige Feuerwehr Oberneuland zur Erneuerung  der 

Umkleideräume 

Der Beirat bewilligt einen Zuschuss in Höhe von 5.905,02 €  
Abstimmungsergebnis : Einstimmung 

 
 Antrag der Lür-Kropp-Stiftung bezüglich der Erneuerung  des Eingangstores 

Bewilligung eines Zuschusses in Höhe von 2.500 €. Die Auszahlung des 
Zuschusses ist allerdings abhängig von der Vorlage von zwei noch 
ausstehenden Kostenvoranschlägen. 

Abstimmung: Herr Kahl erklärt sich als Vorstandesmitglieder der Lür-Kropp-
Stiftung für befangen an der Abstimmung mitzuwirken.  

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
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 Antrag des Kindergarten der ev. Kirchengemeinde zum Bau einer 

Kletterlandschaft 
Der Antrag wurde erst am heutigen Sitzungstag beim Ortsamt eingereicht. Die 

Mitglieder des Beirats waren noch nicht in der Lage sich damit zu befassen. 
Ergebnis: Behandlung in der nächsten Beiratssitzung 

 

 
NEU TOP 7 Anträge 

 
Antrag der CDU zur Sanierung des Unibades 

 
Herr Lotz verliest den Antrag. Dieser ist als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 
 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 

 
 
TOP 8 Sitzungstermine 2015/2016 

 
Die Mitglieder des Beirats verständigen sich auf folgende Sitzungstermine: 

 
 Dienstag, 03.11.2015 um 19:00 Uhr 

 

 Mittwoch, 20.01.2016 um 19:00 Uhr 
 

 Dienstag, 01.03.2016 um 19:00 Uhr 
 

 Donnerstag, 14.04.2016 um 19:00 Uhr 

 
 Donnerstag, 26.05.2016 um 19:00 Uhr 

 
 
 

TOP 8 Verschiedenes 
 

8.1. Bahnstation Oberneuland als möglicher Bedarfsschwerpunkt für einen  
       barrierefreien Ausbau. 
 

       Die Mitglieder des Beirats erhalten Kenntnis. Ein evtl. Ausbau des Bahnhofs als  
       Bedarfsschwerpunkt wird begrüßt. 

 
8.2  Frau Kreyenhop bittet die Bevölkerung um Unterstützung beim Setzen von 
       Blumenzwiebeln im Gemeindepark. 

 
 

OAL Knudtsen schließt die Sitzung um 20:16 Uhr. 
 

 
Sitzungsleiter:  Schriftführerin:   Beiratssprecherin: 
Jens Knudtsen  Angela Cau    Tamina Kreyenhop   


